



EL DISCURSO Y LA ÉTICA

Los gobiernos del mundo tienen un discurso frecuente en torno a la pobreza. Particularmente repetido en la última década y acentuado desde principios de ésta. La lucha contra este fenómeno social se ha convertido en una especie de “ritornelo” que se enseña a cada presidente al momento de asumir sus funciones como el camino discursivo a seguir. No obstante, los indicadores de desarrollo humano cada vez dibujan un panorama más patético sobre las condiciones de vida de millones de seres humanos que no tienen acceso a servicios públicos decentes.

No es ético manejar el combate a la pobreza como fenómeno social sólo en un nivel discursivo y de vedette, que ocasiona una expectativa creciente que día a día se desvanece y genera nuevas frustraciones... allí está un peligro latente que está deteriorando la gobernabilidad en muchos lugares del mundo.

“Excelente apreciación sobre la realidad de los grupos cargados de “buenas intenciones” pero pocas acciones reales adaptadas a las grandes necesidades de infinidad de habitantes del mundo entero y el discurso repetitivo.” (Tomado de Comentario a El discurso y la Ética)

MI SUEÑO

Sueño con un país en el que predomine la justicia social, pero sin menoscabo de otros derechos civiles y políticos, pues la búsqueda de una mayor equidad no puede hacerse a costa de empeñar libertades.

Sueño con una nación en la que prevalezcan las instituciones por sobre las personas; el tránsito de hombres y mujeres en las instituciones es eso, un tránsito. Lo que debe construirse son entidades con solidez para que sobrevivan a los humores de los gobernantes y que tales instituciones sean el mecanismo perdurable (y perfectible) que permitan que los ciudadanos podamos ejercer deberes y reclamar derechos.

“Sueño con un modelo genuinamente democrático para Venezuela, tanto en lo social como en lo político, y ambas dimensiones son indivisibles.” (Tomado de un Comentario a Mi Sueño)

“Tu ‘sueño de democracia’ es usado para que continúe el saqueo de recursos, mira los países que tienen una democracia como la que tu sueñas. (Colombia, Argentina, Brasil, Ecuador, Bolivia, Peru,) endeudados por generaciones y generaciones... sirviendo al saqueador extranjero.” (Tomado de un Comentario a Mi Sueño)

EL PRESIDENTE INSUSTITUIBLE

El ciudadano presidente de la República expresó en el Aló Presidente del día 26 de agosto de 2007 que él era indispensable en el actual proceso, pues de no ser él quien llevase las riendas, se corría el riesgo de que hubiese graves desviaciones. En esa dirección también se han pronunciado dirigentes como Diosdado Cabello y otros del PSUV.

Esto va de la mano con la reforma presentada a la AN, pues no de otro modo se puede explicar por qué la reelección sólo se autoriza en el caso del Presidente de la República y no para otros funcionarios electos como gobernadores y alcaldes, si bien habría que decir que la reelección es un mal que ha perseguido a los sistemas políticos latinoamericanos en la medida en que los mismos incurren en el personalismo político.

De igual forma, la fuerte tendencia re-centralizadora que implica la creación nuevamente del Distrito Federal, cuya autoridad será nombrada por el ciudadano Presidente, la creación de nuevas instancias de

gobierno local cuyas autoridades también serán nombradas por el Presidente, vaciando de contenido el sistema federal y las autonomías regionales y locales, la pérdida de autonomía del Banco Central de Venezuela a favor de nuevas competencias para el ciudadano Presidente, son apenas una muestra de la tendencia que tiene esta reforma hacia el clásico personalismo político latinoamericano, que tiende hacia el liderazgo individual sin crear un sistema institucional que se logre desligar de su creador.

Se habla de la necesidad de Chávez hasta por 20 años o más y esto no termina sino de expresar la debilidad e inconsistencia del actual proceso político, pues al depender de un sólo líder corre el riesgo de llegar a ser tan extenso como la vida política de ese mismo líder. No se logra institucionalizar los cambios y al final, tal como el mismo Chávez lo insinúa, su fracaso personal implica el hundimiento del modelo, con lo que al mismo tiempo muestra que el modelo no nace del consenso, ni siquiera de sus partidarios, sino de la voluntad de poder de un líder que goza por ahora del favor popular.

El texto completo de estos comentarios se encuentra en <http://sicsemanal.wordpress.com/>

